
Homélie du 12ème dimanche du temps
ordinaire année liturgique A!

Lectures de la messe

Première lecture

« Il a délivré le malheureux de la main des méchants » (Jr 20, 10-13)

Lecture du livre du prophète Jérémie

Moi Jérémie,
    j’entends les calomnies de la foule :
« Dénoncez-le ! Allons le dénoncer,
celui-là, l’Épouvante-de-tous-côtés. »
Tous mes amis guettent mes faux pas, ils disent :
« Peut-être se laissera-t-il séduire…
Nous réussirons,
et nous prendrons sur lui notre revanche ! »
    Mais le Seigneur est avec moi, tel un guerrier redoutable :
mes persécuteurs trébucheront, ils ne réussiront pas.
Leur défaite les couvrira de honte,
d’une confusion éternelle, inoubliable.

    Seigneur de l’univers, toi qui scrutes l’homme juste,
toi qui vois les reins et les cœurs,
fais-moi voir la revanche que tu leur infligeras,
car c’est à toi que j’ai remis ma cause.

    Chantez le Seigneur, louez le Seigneur :
il a délivré le malheureux de la main des méchants.

    – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 68 (69), 8-10, 14.17, 33-35)

R/ Dans ton grand amour, Dieu, réponds-moi. (Ps 68, 14c)

C’est pour toi que j’endure l’insulte,
que la honte me couvre le visage :
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je suis un étranger pour mes frères,
un inconnu pour les fils de ma mère.
L’amour de ta maison m’a perdu ;
on t’insulte, et l’insulte retombe sur moi.

Et moi, je te prie, Seigneur :
c’est l’heure de ta grâce ;
dans ton grand amour, Dieu, réponds-moi,
par ta vérité sauve-moi.
Réponds-moi, Seigneur,
     car il est bon, ton amour ;
dans ta grande tendresse, regarde-moi.

Les pauvres l’ont vu, ils sont en fête :
« Vie et joie, à vous qui cherchez Dieu ! »
Car le Seigneur écoute les humbles,
il n’oublie pas les siens emprisonnés.
Que le ciel et la terre le célèbrent,
les mers et tout leur peuplement !

Deuxième lecture

« Le don gratuit de Dieu et la faute n’ont pas la même mesure » (Rm 5, 12-15)

Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux Romains

Frères,
    nous savons que par un seul homme,
le péché est entré dans le monde,
et que par le péché est venue la mort ;
et ainsi, la mort est passée en tous les hommes,
étant donné que tous ont péché.
    Avant la loi de Moïse, le péché était déjà dans le monde,
mais le péché ne peut être imputé à personne
tant qu’il n’y a pas de loi.
    Pourtant, depuis Adam jusqu’à Moïse,
la mort a établi son règne,
même sur ceux qui n’avaient pas péché
par une transgression semblable à celle d’Adam.
Or, Adam préfigure celui qui devait venir.

    Mais il n’en va pas du don gratuit comme de la faute.
En effet, si la mort a frappé la multitude
par la faute d’un seul,
combien plus la grâce de Dieu
s’est-elle répandue en abondance sur la multitude,
cette grâce qui est donnée en un seul homme,
Jésus Christ.

    – Parole du Seigneur.

Évangile



« Ne craignez pas ceux qui tuent le corps » (Mt 10, 26-33)

Alléluia. Alléluia.
L’Esprit de vérité 
rendra témoignage en ma faveur, dit le Seigneur.
Et vous aussi, vous allez rendre témoignage.
Alléluia. (cf. Jn 15, 26b-27a)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

    En ce temps-là,
Jésus disait à ses Apôtres :
    « Ne craignez pas les hommes ;
rien n’est voilé qui ne sera dévoilé,
rien n’est caché qui ne sera connu.
    Ce que je vous dis dans les ténèbres,
dites-le en pleine lumière ;
ce que vous entendez au creux de l’oreille,
proclamez-le sur les toits.
    Ne craignez pas ceux qui tuent le corps
sans pouvoir tuer l’âme ;
craignez plutôt celui qui peut faire périr dans la géhenne
l’âme aussi bien que le corps.
    Deux moineaux ne sont-ils pas vendus pour un sou ?
Or, pas un seul ne tombe à terre
sans que votre Père le veuille.
    Quant à vous, même les cheveux de votre tête sont tous comptés.
    Soyez donc sans crainte :
vous valez bien plus qu’une multitude de moineaux.
    Quiconque se déclarera pour moi devant les hommes,
moi aussi je me déclarerai pour lui
devant mon Père qui est aux cieux.
    Mais celui qui me reniera devant les hommes,
moi aussi je le renierai
devant mon Père qui est aux cieux. »

    – Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie

Aujourd’hui le message que nous transmet le Seigneur nous dit : « N’aie pas peur, tu es précieux(se)
pour moi ». Et la question c’est : pourquoi est ce que je laisse les autres me voler ma paix ?

Les superhéros ! savez-vous ce qui me fascine à propos des superhéros ? Et je parle des vrais et
des réels superhéros. Pas ceux ou celles qui volent et ont des rayons lasers dans les yeux, pas
ceux/celles qui vivent dans l’eau et sur terre ou ceux/celles qui ont vécu comme plus longtemps que
Melchisédech. Je ne mentionne pas ceux/celles qui courent à la vitesse de la lumière, ou peuvent
déplacer les objets avec leurs esprits. Je ne parle pas du joda, ou des autres qui portent des noms
d’animaux ou des métaux (chauve-souris, fourmi, chat, loup, scorpion).



Je parle des héros qui vivent parmi nous, ceux et celles la que nous voyons, touchons, parlons avec.

Je parle de ces personnes qui pour le bien de leurs familles se réveillent chaque jour à 4h, travaillent
durement toute la journée, font des heures supplémentaires et rentrent toujours avec un sourire,
prêts à entendre les lamentations des uns et des autres, encouragent et prennent le téléphone pour
répondre.

Je parle de ceux et celles qui se battent contre des maladies graves. Qui ont tous les droits d’êtres en
colère et de disparaitre mais qui choisissent de rester pour réconforter leurs familles et amis et pour
faire de leur vie un témoignage de courage et d’espérance,

Je parle de ceux et celles qui ont traversé l’enfer des abus et des toutes sortes de maltraitances et
qui en dépit des voix qui leur demandaient de se venger ou de se cacher, ont choisi avec courage le
chemin du pardon et de la paix intérieure.

Je parle de toutes ces personnes qui devant les injustices et la misère ont choisi d’ouvrir leurs cœurs
et leurs portent pour accueillir, écouter, protéger et défendre les plus vulnérables.

Voilà les héros dont je parle. Ils ont tous en commun trois choses :

La foi : Comme Jérémie, ils savent que les choses ne sont pas toujours faciles. Ils ne sont pas1.
toujours compris et acceptés. Ils passent par des moments de pleurs, de doutes, de colère et
de tristesse. Pourtant ils n’abandonnent jamais. Ils continuent d’avancer parce qu’ils savent
que Dieu les accepte tels qu’ils sont. Ils savent que leur vie est un message, un témoignage et
une inspiration. Ils savent qu’ils sont précieux peu importe ce que le monde pense. Leur
relation avec Dieu est plus forte que les bruits des réseaux sociaux, que les critiques autour et
les idées négatives de certains familiers. Cette foi fait qu’ils sont toujours en paix. C’est cette
foi que je désire.
Le courage : de rester en vie et de continuer de parler de leur foi, de leur espérance et de la2.
beauté d’être enfant de Dieu. Le courage de continuer de dire oui à Dieu même lorsque je ne
comprends pas son projet et que je le trouve injuste. Le courage de nous regarder dans les
yeux et nous dire, souvent en souriant : « n’aie pas peur. Fais comme moi. Met ta confiance
dans le Seigneur. Ne laisse pas le monde te voler ta paix. Tu es précieux peu importe ce que tu
vis ». C’est ce courage que je cherche.
La générosité : c’est la marque par excellence des superhéros. Comme Jésus, ils donnent tout3.
ce qu’ils ont pour le bien des autres. Ils pensent à eux même, après s’être assurer que les
autres sont bien. Peu importe leur état, ils ont toujours un peu de temps à offrir, une parole de
réconfort à donner, un sourire au visage. Ils se préoccupent de notre bonne santé, de notre
bien-être et sont prêts à nous défendre. Cette générosité ne peut venir que d’une foi profonde
en Dieu et d’une audace inébranlable. C’est cette générosité que je demande au Seigneur
aujourd’hui.

Si tu es un/une superhéros, je te dis merci et prie Dieu de continuer de te donner la foi, le courage et
la générosité. Nous en avons besoin pour survivre dans ce monde moderne.

Prions cher frères et sœurs pour et avec nos superhéros, afin qu’à leur exemple, nous sachions aussi
rendre témoignage de notre foi avec courage et générosité.
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